Nuevo Director

A petición propia y en virtud a atendibles motivos de salud, cesó con fecha 2 del pasado diciembre, en la Dirección de nuestro Centro el profesor titular de Geografía e Historia, D. Francisco Pérez Fernández, primer rector de la vida de este Instituto Laboral, cuya etapa de organización y puesta en marcha logró superar con indudable acierto. Sus servicios han sido ampliamente reconocidos por la Dirección General de Enseñanza Laboral y por los Patronatos Provincial y Local.

Le ha sustituído en el cargo, el profesor titular de Formación Manual y Director de la Granja-escuela, D. Joaquín Rabinal de Val, ingeniero agrónomo. La reciente anexión de ambos Centros, como complemento de la mayor eficacia de las enseñanzas agrícola y ganadera, ha de encontrar, sin duda, en la especialidad técnica del Sr. Rabinal un magnífico exponente en la nueva etapa que se inicia.

El acto de su posesión académica fué respaldado por el Presidente del Patronato Provincial, constituyendo sólo un paréntesis en la labor cotidiana de las clases, que no se interrumpieron ese día, como demostración palpable del espíritu de continuidad, siempre alerta y vigilante, en la gran tarea formativa de nuestras juventudes campesinas.

Profesorado

Por O. M. de 29 de diciembre de 1953 fué destinado al Instituto Laboral de Segorbe el Maestro de Taller, D. Rafael González Blasco, que desempeñaba interinamente su cargo en este Centro de Daimiel.

Para sustituirle ha sido nombrado por la superioridad, con el mismo carácter interino, D. Antonio Fernández García, quien recientemente ha tomado posesión.

Al lamentar la ausencia de D. Rafael González, que desempeñó aquí la importante tarea de montar y organizar los talleres y sus enseñanzas, damos la bienvenida a nuestro nuevo compañero se-ñor Fernández García, hombre joven y entusiasta de la Enseñanza, de quien esperamos una fructifera labor.

Ciclo de conferencias

Prosiguiendo el ciclo iniciado al comenzar el Curso, se han celebrado las siguientes conferencias:

El 6 de diciembre, D. Tomás García de la Santa, Catedrático del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Puertollano, explicó el tema «Reflexiones sobre el hombre español».

Nuestro Director, D. Joaquín Rabinal de Val, habló el 10 de diciembre sobre



Con el Director General de Archivos y Bibliotecas Sr. Sintes Obrador, aparecen el Alcalde de Daimiel D. Enrique Guijarro, el Gobernador Civil Excmo. Sr. D. José María del Moral y Director del Centro Sr. Rabinal.

«El hombre portador de valores eter-

«Una reivindicación española: Gibraltar», fué el tema tratado el día 11 de febrero por D. Francisco Pérez Fernández, profesor titular de Geografía e Historia.

El 4 de marzo. D. José María Martínez Val, Director del Instituto y de la Escuela de Comercio de Ciudad Real, disertó sobre «Meditación sobre la conciencia nacional».

A todas las conferencias asistió numeroso público, que llenaba por completo el amplio paraninfo del Centro.

Inauguración de la Biblioteca

En el pasado mes de enero se inauguró la Biblioteca de este Centro que, como es sabido, funciona unida a la Municipal. Consta en la actualidad de 2.000 volúmenes y pronto verá incrementados sus fondos con nuevos envíos de lotes procedentes de la Institución de Formación del Profesorado Laboral.

Mucho tiene el Instituto Laboral de Daimiel que agradecer, en este sentido, al que fué Director del mismo, D. Francisco Pérez Fernández, que con tanto interés solicitó la creación, primero de la Biblioteca Laboral y más tarde de la Municipal. Gracias a estas gestiones, que culminaron con el más feliz de los éxitos, pudo ser posible esta inauguración oficial que hoy comentamos a través de estas lineas.

Por las autoridades provinciales y locales y por el Director del Centro, acompañado del Claustro en pleno, fueron recibidos el Director General de Archivos, Bibliotecas y Museos, D. Rafael Sintes Obrador, el Secretario de la Oficina Técnica del Servicio Nacional de Lectura, D. Cesáreo Goicoechea y el Inspector de Bibliotecas de la Zona, D. Francisco Tolsada Picazo, que con el anterior Director tanto colaboró para que ambas Bibliotecas fuesen una realidad en Daimiel.

Los visitantes, acompañados de las autoridades, recorrieron las distintas dependencias del Centro, deteniéndose especialmente en la Biblioteca, donde cambiaron impresiones con la Bibliotecaria, Srta. Josefina García de la Santa, interesándose vivamente por las necesidades del servicio, y prometiendo atenderlas teniendo en cuenta la desiderata de los lectores.

Los asistentes al acto fueron obsequiados a continuación con un vino español por el Director y Claustro del Instituto.

Segundo Curso de Extensión Cultural e iniciación técnica

El día 1.º de diciembre comenzó el Segundo Curso de Extensión Cultural e Iniciación Técnica, con la previa aprobación del proyecto presentado por el Centro sobre materias a cursar, cuestio-

narios, horarios, etc.

El número de aspirantes de ambos sexos sobrepasaba el centenar y fué necesario hacer un previo ejercicio de selección, a fin de acoplarlos en grupos homogéneos y eliminar a los que, por encontrarse muy deficientemente preparados, no podrían obtener gran aprovechamiento dadas las materias a explicar durante el Curso.

Las profesiones de los alumnos se reflejan en la siguiente estadística:

Grupo femenino: Bordadoras, 2: Modistas, 2, y sus labores, 26; total, 30.

Los varones fueron acoplados en tres grupos, con un total de 76, pertenecientes a los siguientes oficios: Obreros agrícolas, 11; Metalurgicos, 35; Carpinteros, 6; Construcción, 6; Oficinistas, 5; Dependientes de comercio e industria, 5, y actividades diversas, 8.

Las clases se desarrollan normalmente, si bien ha decrecido algo la asistencia en uno de los grupos masculinos durante el último mes, y el curso concluirá a fines de abril.

En el acto de clausura, que será celebrado con toda solemnidad, se entregarán los certificados de asistencia y aprovechamiento a los alumnos más destacados.

Cursillo de Higiene y Sanidad

El pasado mes de diciembre dió comienzo el cursillo de Higiene y Sanidad, organizado en nuestro Centro como en todos los Institutos Laborales.

Desarrolla aquí dicho curso el Dr. don Teófilo González Marín, Médico de A. P. D., títular de la Beneficencia Municipal y Jefe local de Sanidad, y se celebra dentro de los cursos nocturnos de Extensión Cultural e Iniciación Técnica.